



## Rumbo al 2024

Manuel Velasco (PVEM), Gerardo Fernández Noroña (PT), y los morenistas Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, Mario Delgado, Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard al finalizar la reunión en la que definieron reglas para elegir candidato presidencial.

# Morena define candidato el 6 de septiembre; hará 5 encuestas

Del 12 al 16 de junio deben renunciar y registrarse; las encuestas, del 28 al 3 de septiembre; los 4 aspirantes firman acuerdo de unidad; el canciller Ebrard dice en twitter que sólo será una pregunta

**Lineamientos.** En medio de una guerra de porras, el Consejo Nacional de Morena aprobó ayer las reglas para la contienda que definirá al o la abanderada presidencial de ese partido: Dará a conocer su nombre el 6 de septiembre, de acuerdo a los resultados de cinco encuestas --una interna y 4 externas que serán vinculantes--.

Al ganador le denominarán "coordinador de la defensa de los Trabajos de la Cuarta Transformación", para evitar sanciones de las autoridades electorales. Los 4 aspirantes de Morena,

quienes ayer firmaron un acuerdo de unidad, deberán renunciar y registrarse esta semana, pues la inscripción empieza hoy y se cierra el 16 de junio.

Los recorridos de precampaña de los aspirantes serán del 19 de junio al 27 de agosto y, si bien habrá propuestas, no sostendrán debates para no propiciar fracturas ni darán entrevistas a medios conservadores o críticos de Morena. Las encuestas, cuyas preguntas o pregunta y contenido aún no se definen, se harán del 28 de agosto al 3 de septiembre. **PÁGS 6 y 8**



# Aceptan renunciar, no debatir, no atacar a compañeros y negar entrevistas a críticos

Quienes renuncien para buscar candidatura de Morena deben manifestar por escrito que, de no ganar, apoyarán al ganador

**Alejandro Páez**

nacional@cronica.com.mx

En medio de una guerra de porras y hasta reclamos velados de Marcelo Ebrard, el Consejo nacional de Morena aprobó las reglas para la contienda interna que definirá al o la abanderada presidencial de ese partido que deberá estar listo el próximo 6 de septiembre y se le denominará coordinador de la defensa de los Trabajos de la Cuarta Transformación para evitar sanciones de las autoridades electorales.

Ebrard ganó un primer round, pues las corcholatas que aspiren deberán renunciar esta semana una vez que se registren a la contienda cuyo periodo de registro empieza este lunes 12 y hasta el 16 de junio que se cierra.

Sin embargo perdió otro luego de que no se aprobó realizar un solo debate entre las llamadas "corcholatas" presidenciales ni generar polémicas entre ello "a fin de evitar confrontaciones personales, y mantener el espíritu unitario y fraterno" al interior de Morena.

Asimismo se abstendrán de participar o promover cualquier acto o expresión de desprestigio, descalificación o agresión hacia sus competidoras o competidores así como de alentar a sus simpatizantes y adherentes, a no incurrir en el denuesto, ataque, la calumnia o en la violencia verbal en contra de los otros participantes en el proceso.

El "candado" principal que puso el Consejo de Morena para evitar una eventual fractura rumbo al 2024 y que el perdedor se vaya con la oposición, es que quienes se registren a la contienda interna deben manifestar por escrito los compromisos para darle continuidad a la Cuarta Transforma-



Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal ayer en la reunión del Consejo de Morena.

ción y firmar que aceptarán los resultados que de la encuesta que serán inapelables además de que deberán apoyar a quien gane el sondeo.

Los recorridos que serán una especie de precampaña interna arrancarán del 19 de junio al 27 de agosto y si bien habrá propuestas no sostendrán debates para no propiciar fracturas, heridas o cicatrices internas en Morena.

Habrà una sola encuesta y se levantará del 28 de agosto al 3 de septiembre, mientras que los resultados de quién será el coordinador o coordinadora de la Defensa de los Trabajos de la Cuarta Transformación se darán a conocer el próximo 6 de septiembre.

Ante los cuestionamientos y sospechas que generan las encuestas que realiza Morena, se acordó que se realicen otras cuatro encuestas llamadas "espejo" además de la del partido con lo cual serán cinco estudios demoscópicos.

Cada un uno de los seis aspirantes presidenciales de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, y Adán Augusto López, así como el senador del PVEM, Manuel Velasco y al diputado de PT, Gerardo Fernández Noroña propondrán dos encuestadoras.

Acto seguido se sortearán y se elegirán a cuatro de ellas que se sumarán a la que realice el partido.

## SIN CARGADAS

Para evitar "cargadas" como las que se registraron este sábado de algunos gobernadores en favor de Claudia Sheinbaum, se impide el apoyo público hacia alguna de las llanadas corcholatas.

Con ello, el Presidente de la República y los titulares de su gabinete legal y ampliado; gobernadores integrantes de sus respectivos gabinetes; presidentes municipales y sus colaboradores de primer nivel; los coordinadores de las bancadas de Morena en el Congreso Federal y los estatales, y por supuesto, de los partidos aliados; toda persona que tenga un cargo de dirigencia nacional o estatal en Morena, no podrán expresar su apoyo público a los contendientes.

En caso de que los resultados de los cinco levantamientos resulten discordantes se escogerá a los tres o cuatro que coincidan entre sí.

Otra medida para evitar sangrías o rupturas es que el segundo y tercer lugar de la encuesta sean los coordinadores de Morena en el Senado y Cámara de Dipu-

tados mientras que a los otros se les otorgue un lugar en el gabinete presidencial en caso de que se gane la Presidencia de la República.

## ALIANZAS INCONFESABLES

También se estableció la prohibición a las corcholatas de establecer "alianzas inconfesables con grupos de interés y de hacer cualquier clase de compromiso con sectores de la reacción oligárquica o con organizaciones, empresas o gobiernos extranjeros".

Tampoco podrán participar en medios que calificaron como "reaccionarios, conservadores, adversarios de la cuarta transformación y partidarios del viejo régimen" aunque no se especificaron nombres, cadenas o empresas.

De igual manera tienen prohibido cualquier recurso de procedencia presupuestal, empresarial o de actividades presuntamente ilícitas, para llevar a cabo sus actividades de informativas y de movilización.

Asimismo se negarán establecer relaciones con personas o grupos que ofrezcan recursos condicionados al otorgamiento, desde el poder público de benditas o privilegios futuros.



# Claudia pide unidad; marcelistas repudian cargada

El Consejo nacional de Morena donde se definieron las reglas y encuestas que definirán su candidatura presidencial se convirtió en una guerra de porras principalmente de Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard, quienes aprovechaban para mandar mensajes a las corcholatas contrarias sobre todo a Sheinbaum.

La llegada de Sheinbaum catalizó las protestas sobre piso parejo en la contienda e hicieron retumbar la avenida Revolución en la ciudad de México donde los claxonazos de los autos que circulaban este domingo también se dejaron escuchar ya sea en apoyo o bien como recordatorios del día de la madre.

Apenas bajo de su camioneta y la jefa de gobierno fue rodeada por el contingente de Ebrard quienes le exigieron piso parejo.

“¡Piiiiiiisooo pareeeeeeeje, piiiiisooo pareeeeejooo!”, le gritaban mientras Sheinbaum ofrecía una conferencia banquetera a las afueras del hotel donde se realizaba el consejo morenista.

“Vamos juntos en unidad al 2024”, atajaba la jefa de gobierno ante los cuestionamientos sobre la molestia de Ebrard por la cargada a su favor.

“Todo es unidad, no hay problemas”, aseguraba.

—Ya se ve como candidata? Se le cuestionó

—No, ya estamos en el siguiente paso y vamos en unidad, evadió.

Ello luego de que unas horas antes, los gobernadores de Colima, Baja California Sur, Guerrero, Oaxaca, Tamaulipas, Veracruz y Quintana Roo, expresaron su apoyo a Sheinbaum a través de tuits, lo que provocó fuertes reclamos de Ebrard. (1. Pérez)

Los seguidores de Ebrard no se la perdonaron a la gobernadora de Baja California Sur, María del Pilar Ávila, quien al llegar a la sede del Consejo morenista de inmediato le hicieron sentir su presencia y reclamo.

“Marcelooo, Marceloo”, le espetaron en la cara mientras la seguían hasta las escalinatas del hotel sede de los trabajos morenistas.

Ella solo atinaba a sonreír de manera nerviosa mientras aceleraba el paso. “Con Marcelo al

cien, todo va a estar bien”, le exclamaron hasta que traspasó la puerta del hotel.

Minutos después llegó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López arropado por un pequeño grupo de seguidores.

Adán Augusto restó importancia al apoyo de gobernadores a favor de Sheinbaum y aseveró que eso no fue una “cargada” como en los tiempos del viejo PRI.

—“¿Cuántos gobernadores de Morena son? preguntó

—22, se le respondió

¿Y cuántos expresaron su apoyo? Es cuestión de aritmética? soslayó mientras aceleraba el paso.

El coordinador del PVEM en el Senado, Manuel Velasco y el diputado del PT, Gerardo

Fernández Noroña llegaron sin porras.

Casi solos y entraron a pie sin mayor problema ni tumulto.

Fue un día de efervescencia y calor político en Morena donde la bandera a cuadros ondeó en todo lo alto para las corcholatas que salieron destapadas en busca de llegar a la meta final que tendrá como fecha el 6 de septiembre próximo.

“Si se pudo, si se pudo, si se pudo”, exclamó el contingente ebradoristas que se dio cita a las afueras del Consejo morenista mientras un sonriente Marcelo agradecía y se dejaba apapachar. Luego se introdujo a su camioneta y se retiró del Consejo morenista con una primera batalla en la bolsa aunque falta ganar la guerra •

## Simpatizantes de Ebrard y Monreal compiten en porras

Tras el término de su reunión “cónclave” de Morena, simpatizantes de ambas corcholatas emitieron su apoyo

Liliana Gómez  
Ciudad de México

La pasarela del Consejo Nacional de Morena al término de su reunión “cónclave”, se convirtió en competencia entre simpatizantes del canciller Marcelo Ebrard y el senador Ricardo Monreal.

Mientras los integrantes del Consejo Nacional de Morena desfilaban para acudir a la conferencia de prensa y dar a conocer las reglas que determinarán la candidatura presiden-

cial 2024, los simpatizantes de ambas corcholatas emitieron su apoyo con gritos.

“¡Marcelo, Marcelo, Marcelo para presidente!”, con euforia gritaron partidarios del canciller.

Mientras que la comitiva en apoyo a Ricardo Monreal decía; “Monreal, Monreal presidente, griten más fuerte que no se escuchan los gritos en apoyo a Marcelo Ebrard” •